



# たきのうえ 議会だより

平成27年10月21日 第161号



10月3日 図書館まつり

9月定例会

平成27年度補正予算(質疑)・条例の一部改正等について.....	1P~3P
<b>一般質問</b> .....	4P~9P
所管事務調査報告 .....	10P
町長の行政報告 .....	11P
第5回臨時会 .....	12P

# 9月定例会

平成27年度一般会計補正予算外5件、その他議案と条例の一部改正2件を可決し、平成26年度一般会計ほか6会計の認定については、決算審査特別委員会を設置して審査する」としました

平成27年度一般会計補正予算外5件、その他議案と条例の一部改正 2件を可決し、平成26年度一般会計ほか6会計の認定については、決算審査特別委員会を設置して審査することとした	
<b>一般会計</b>	
△森林所有者情報整備事業補助金	△まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会委員謝礼
72万円増	21万円増
△地域ふれあいプレミアム付商品券追加発行事業補助金	△防犯灯・街路灯整備事業補助金
30万円増	99万円増
△住基ネットワーク及び個人認証サービス経費	△クリーンセンター焼却炉煙道改修事業
853万円増	853万円増
△国民健康保険特別会計繰出金	△虹の橋駐車場排水補修事業
100万円増	128万円増
△森林整備担い手対策推進事業補助金	△木質資源地産地消促進事業
4万円増	38万円増
△木質資源地産地消促進事業	△ホテル渓谷厨房用機器
109万円増	109万円増
△町道除雪業務委託	△緊急造林奨励事業
185万円増	160万円増
△給食センター修繕料	△森林所有者情報整備事業(GPS機器)
57万円増	549万円増
△障害者自立支援給付費国庫負担金返還金	△地域支え合い高齢者世帯等除雪費助成事業
202万円増	202万円増
△緊急造林奨励事業	△森林所有者情報整備事業
111万円増	135万円増
△総合行政システム改修業務	△地域支え合い高齢者世帯等除雪費助成事業
160万円増	100万円増
△役場庁舎Wi-Fi環境整備業務	△個人番号カード交付事業補助金
119万円増	9万円増
△障害者自立支援給付費負担金	△個人番号カード交付事業補助金
7万円増	9万円増
△児童遊園地修繕料	△地域支え合い高齢者世帯等除雪費助成事業
7万円増	7万円増
△地域ふれあいプレミアム付商品券追加発行事業	△フレグラランスハウス消費品、賄材料費
96万円増	857万円増



に正職員になるよう働きかけをしている。今後、この取り組みを強化したい。
そのための職員を配置するかどうかは断言できない。
<b>その他可決・承認された事項</b>
<b>滝上町教育委員会 委員の任命について</b>
同意 ・滝上町栄町 今藤 慶子氏
・任期 自平成27年10月1日 至平成31年9月30日
滝上町個人情報保護条例の一部を改正する条例の制定について
「マイナンバー制度」の個人番号通知が本年
※マイナンバーとは 平成27年10月から、日本国内の全住民に通じられる、一人ひとり異なる12桁の番号のこと。
個人が特定されないように、住所地や生年月日などと関係ない番号が割り当てられる。
・公平公正な社会の実現 所得や他の行政サービスの受給状況を把握しやすくする。 ・国民の利便性の向上 年金や福祉などの申請時の添付書類の削減により行政手続が簡素化される。 ・行政の効率化 行政機関や地方公共団体などで様々な情報

10月から始まるための必要な保護措置を講ずる改正  
平成28年1月1日 施行

の照合や入力などに要している時間や労力が大幅に削減され、正確に行える。



# 意見書

※関係行政庁へ提出しました

## ■ 林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める要望意見書

# 關質般

△森田議員▽  
童話村構想を立ち上げて25年になるが、まだ町の隅々まで行き届いていないのが現状ではないかと思う。町長の公約の中に、童話村町づくりの推進も重点項目として取り上げている。人に優し



## 問 童話村構想のまちづくりは 答 まちづくりビジョンで示す

さや思いやりを伝えてこそ童話村らしさが表現できると思う。そういった点から三點について聞きたい。

一、現在、国保病院前にバス停はあるが、病院の軒下に長椅子を置いてあるだけだ。童話村らしいバスの待合所を作つて童話村構想の一助になれば良いが。

二、町内主要バス停にはバスを待つ間の椅子がない。

高齢者の負担を考えて長椅子の設置をする必要があるのでないか。

三、多くの町民の方が朝早くから健康増進のため、散歩をしたり、日中の買い物をしているが疲れた時に休む場所がない。

ホッと一息する場所があれば良いかと思う。街なかコミュニティー広場（小公園、ポケットパーク等）の設置をする気はあるか。

▲長屋町長▽  
一、国保病院内において、バスが来た際には職員による声かけをして乗り遅れるということがないようにしたい。当面はこの方法で対応していきたい。  
二、設置の必要性はあります。設置後の管理は町内会など地域の協力が必要です。設置場所の確保と設置後の管理の問題について解決できる方法を模索していきたい。  
三、町内会など地域の協力が必要であり今年度策定する町づくりビジョンの中で検討していきたい。

三、夏場はその場所を公園として、冬は椅子を撤去し、雪を捨てられるような場所にしてもらいいのではないか。こういったことを踏まえ町内会の人たちと一緒に考えていけば大変良いと思うが。

※「童話村」構想

- ①郷土愛・郷土意識を高める
- ②住民活動を誘発する
- ③産業を振興する
- ④生活環境の整備と文化化を進める
- ⑤地域文化を高める
- ⑥国際交流・地域間交流を推進する
- ⑦町のイメージを高める

るのではないか。  
寒地土木研究所の  
「道路吹雪対策マニュ  
アル」では、視線誘導  
柱の設置間隔が定めら  
れている。デリニエー  
タは40m、固定式視線  
誘導柱は80mである。

しかし基準通り設置  
されていない個所や設  
置すらされていないと  
ころがある。  
国道は町の管轄では  
ない。しかし町民の生  
命・安全を考える上で、  
このまま放置すること  
はできない。

北海道開発局に対し、  
大至急是正するように  
強く要請をするべきと  
考えるが。

議員が指摘したよう  
に町内を通る国道には、  
視線誘導標が設置され  
ていないところや間隔  
が遠いところがある。

適正な間隔での設置  
や、不設置箇所への設置  
について、早急に改  
善するように網走開発



^高橋議員▽

## 問 国道273号線の冬期間の 安全対策は

答 早急に要請していく

建設部の興部道路事務  
所に要請する。

建設部の興部道路事務  
所に要請する。

^高橋議員▽

二区には視線誘導柱  
で太陽電池を備えた自  
発光タイプのものが設  
置されていて、視界の  
悪い時にでも大変見や  
すくて危険を回避でき  
る。

是非そのタイプのもの  
を要請してほしい。

^長屋町長▽

運転者が見やすいも  
のが一番良い。夜でも  
自分で光る太陽光利用

のものが良いと思うの  
で、要請をしていく。

国の方もそれぞれ道路  
維持補修等があるので、  
直ちに設置できるかど  
うか分からぬが、事  
故防止のために要請行  
動をしていきたい。

^長屋町長▽

議員が指摘したよう  
に町内を通る国道には、  
視線誘導標が設置され  
ていないところや間隔  
が遠いところがある。

適正な間隔での設置  
や、不設置箇所への設置  
について、早急に改  
善するように網走開発



視線誘導柱



デリニエータ

## 一般質問

三、事故が起きた場合、責任は誰が負うのか。子どもだけでの利用もある日中は複数の職員なり管理人を配置すべきだ。再度、職員を配置する考えはないか。

四、スポーツセンターにランニングマシーン等を多数導入し、臨時職員を配置した目的は何であつたのか。利用状況はどうなつてているか。

一、一時スポセンに常駐させた町職員を引き上げた理由は何か。

二、現在は管理を民間委託し、広範囲を一人の管理人が見回っている。センター以外の施設で作業をしている時には電話の子機も使えない。センター内の状況も把握できない。こ

一、平成16年度から5年間、経費軽減等のため体育振興係をスポーツに配置していた。しかし、機構改革により業務効率化を図ることを目的に職員を引き上げた。

二、屋外へ出ている時に電話が入つても受けられないのは事実。転送電話等の対応は考へる。

三、子どもだけで利用を認めており、その管理責任は町にある。

住民の安全、命を守

△高橋議員▽

一、一時スポセンに常駐させた町職員を引き上げた理由は何か。

二、現在は管理を民間委託し、広範囲を一人の管理人が見回っている。センター以外の施設で作業をしている時には電話の子機も使えない。センター内の状況も把握できない。こ

△高橋議員▽

一、一時スポセンに常駐させた町職員を引き上げた理由は何か。

二、現在は管理を民間委託し、広範囲を一人の管理人が見回っている。センター以外の施設で作業をしている時には電話の子機も使えない。センター内の状況も把握できない。こ



現在使われていないランニングマシン

### 問 スポーツセンター等の安全管理は現状を勘案し検討する

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問



## 一般質問

一、現在、町内に247戸の公営住宅（公住）があり、幸町の幸和団地がその近辺で建て替えられている。これまでいつまでも公営住宅が分散する。長期的には、もう少し集めてはどうか。

二、幸永団地では除雪や採光を考え、花壇を撤去した。1軒あたり7万円程度かかるが、避難経路確保のためにも他の公住に実施する気はあるか。

三、他自治体の公住を視察した。住民と意見交換し明快なコンセプトを持って建設されていっているところが多くかった。

四、町は旧態依然の形態である。利用者の意見を聞く気はないのか。

五、公住設計では、ユニークサルデザインの採用、森林認証材活用、景観条例に沿った色彩等のコンセプトを持つて設計している。

六、病院は建設後40年経つていて、公住の建て替えを現在地優先にする。病院建設地は現地周辺となるが、長期展望を聞きたいたい。

### 問 公住設計の見直しは 答 計画的な配置と利便性 を確保する



す。この方たちも含め高齢者を公住にコンパクトにまとめ、サービスをしやすくするという気はないのか。

二、幸永団地では除雪や採光を考え、花壇を撤去した。1軒あたり7万円程度かかるが、避難経路確保のためにも他の公住に実施する気はあるか。

三、他自治体の公住を視察した。住民と意見交換し明快なコンセプトを持って建設されていっているところが多くかった。

四、町は旧態依然の形態である。利用者の意見を聞く気はないのか。

五、公住設計では、ユニークサルデザインの採用、森林認証材活用、景観条例に沿った色彩等のコンセプトを持つて設計している。

六、病院は建設後40年経つていて、公住の建て替えを現在地優先にする。病院建設地は現地周辺となるが、長期展望を聞きたいたい。

また幸町を高齢者優先と考えるのか。であれば、濁川とか他地区の方に入居希望を聞いて、幸町に新築していき必要があるのではないか。

次にコンパクトシティ化ですが、高齢者は病院近くに住みたい方が多いのも実情です。ただ団地の配置はまちづくり上、重要なので検討していきたい。

二、現状の公住は、除雪や避難経路の確保が容易でないところがある。今後、意向を確認し順次整備していくといい。

三、公住設計では、ユニークサルデザインの採用、森林認証材活用、景観条例に沿った色彩等のコンセプトを持つて設計している。

四、病院建設場所は町民と議論して決めるべきと思うが、私は基本的には現在地かと思う。

五、幸町に高齢者を集めるのでなく、入居者が住む場所を決める。町内のコミュニティーの形成を考えるとき、高齢者と若者が混在している方が望ましいと思う。

一般質問



## 問 定住促進について

## 答 計画的に取り組む

△大原議員▽  
町長は施政方針で、若者のＵ・Ｉターンにより定住促進を図ると言っている。  
その目標は次のどれか。  
一、人口の増加  
二、人口減少率の低下

また今年中に、総合戦略を策定し、人口減少対策のための基本目標や数値目標を定める。受け入れる若者は、独身・既婚を問わない。ただ都会にはない滝上町の良さ、不便さも理解したうえで、町を気に入ってくれる方を受

▲長屋町長▽  
国は人口を1億人で  
安定させたいという目  
標を持っている。  
町も策定する人口ビ

希望の持てる数字を示すべきだが。  
その為にも町長は、  
△長屋町長▽  
各世代間の人口バラ  
ンスが取れ、フラット

少対策のための基本目  
戦略を策定し、人口減  
とスマイルたきのう  
え』等の対策を講じて  
いく。

アベノミクスでは、国内成長率年3%と目標を定めている。それを達成するため、消費税増税の延期等の対策を講じができるやはり町長は人口目標

していると感じていた  
町民も豊かな暮らし  
ができれば人口減少は  
気にならない。

△長屋町長▽  
二の人口の減少を最小限にとどめることを目標したい。その為△大原議員▽  
人口減少率の低下を選択されたが、人口が減りすぎたら商業が成

人口減少が悪いわけではない。明治維新のときの総人口は3330万人だった。しかし、外国人から見たら、日本人は豊かな暮らしを

次に都会の若者を呼び込みたいとあるが、滝上町の認知度等が高くないと呼び込みは無理だと思う。どの様にしてそれを高めるつも

より各種サイトも利用していきたい。

大原議員

三、目標人口を設定し  
それを維持する。  
また受け入れる若者  
像とは。  
次に都会の若者を呼び  
込みたいとあるが、  
滝上町の認知度等が高  
くないと呼び込みは無  
理だと思う。どの様に  
町ホームページはもと  
用を考えている。  
また移住を考えてい  
る人は、インターネット  
を利用してるので、  
都市部で町の認知度  
を高めるため、移住交  
け入れていきたい。

ジョンでどの程度の人口に持っていくかをしたい。

卷之三

# 所管事務調査報告

9月定例会において、7月14日・15日に実施した所管事務調査の報告が両常任委員長からありました。



四区小規模治山事業



雄鎮内麦乾施設



事務調査

## 滝上町国民健康保険病院の経営状況について

### 総務文教常任委員会

国保病院の平成26年度末医業収支については3億1千5百万円の損失となりました。損失額が多大になつた要因としては、夜間体制の不備に伴う診療報酬の格下げによる医業収益の大幅な減少によるものであります。

夜間診療・在宅訪問診療は休止したままになつており、町民にとっては深刻な状況です。このような問題が二度と繰り返されないような施策をとることが重要であり、診療体制の整備が病院経営の改善につながるものと考えます。

具体的には、在宅訪問診療の再開を第一に取り組むべきと提言します。また、病院運営委員会を今以上に積極



## ①畑作農家対策について

### 産業建設常任委員会

立地、広報のみならず細やかに住民に周知するよう要望します。町民がいつでも安心して病院を利用できるよう、今後も精力的に取り組み解決されます。よう強く望むものであります。

平成26年度末の畑作農家における戸数は23戸・生産総額が2億6千万円となつております。今後は戸数及び生産の減少が予想され、後継者対策と農地対策を同時に進めていかなければならぬ状況になります。畑作農業における生産性の向上や魅力の発信・農地対策等について、農業委員会や関係組織とともに生産者の思いや農業振興における方向性等を一體的に整理し進めていくことを望むものであります。

## ②ホテル渓谷の施設整備について

### 産業建設常任委員会

ホテル渓谷は、障がい者等の対策（バリアフリー化、介助犬対策等）が公共の施設として義務付けられています。ですが、十分な対策が施されていません。ホテル及び町の評価にも影響する問題だと捉えておりますので、法律で義務化されているものは速やかに取り組む必要があると提言します。





# 第5回臨時会

## 8月4日

平成27年第5回臨時会を8月4日開会し、  
一般会計補正予を可決、専決処分を承認し、  
同日閉会しました。

**溪樹園暖房設備改修補助事業、加湿設備についてランニングコストの比較により電気式から蒸気ボイラーへ変更**

### 一般会計

▽高齢者福祉施設暖房設備改修補助事業  
・加湿設備及び高圧受電整備工事  
2400万円減  
・加湿設備及び蒸気ボイラーセット工事  
2207万円増  
結果、192万円減

### 内容の説明

◇齊藤副町長  
6月定例会で補正予算可決頂いた溪樹園の暖房配管工事に係る加湿設備工事について、当初の説明では既に設計済みの図面に基づき加湿設備の動力は電気

## 議長・議員の活動報告

7月24日～10月22日まで

### 【町内行事】

7月24日 全員協議会

8月2日 滝上消防団パークゴルフ大会

3日 議会運営委員会

4日 第5回臨時会

26日 総務文教常任委員会及び産業建設常任委員会

28日 全員協議会

9月5日 議会運営委員会

6日 童話村たきのうえ「ふるさとまつり」開会式

7日 童話村たきのうえ「ふるさとまつり」大抽選会

8～9日 第6回定例会

16～17日 決算審査特別委員会

10月1日 平成27年度敬老会

24日 実践酪農学体験に係る参加学生との交流会

28日 フルーツと名物応援事業懇親会

18日 決算審査特別委員会

16～17日 芝ざくら町民植栽会

10月4日 全員協議会

10月8日 決算審査特別委員会総括質疑

10月14日 議会運営委員会

10月16日 第7回臨時会

### 【町外行事】

8月13日～14日 オホーツク圏活性化期成会夏季要望（東京都）

8月18日～19日 議会広報研修会（札幌市）

8月22日 遠紋地区市町村議会議員パークゴルフ大会（遠軽町）

9月25日～26日 「ふるさと滝上大同窓会」（札幌市）

10月19日～21日 全国議会広報研修会（東京都）

遠紋地区市町村議会議員研修会（西興部村）

## 最近の出来事

### 芝ざくら植栽会

■10月4日、芝ざくら滝上公園で童話村を育てる会が主催で芝ざくら町民植栽会が開催されました。町民、紋別警察署の方々総勢80名の協力により、約10,000ポットの芝ざくらがヘリポート横の斜面に植栽されました。

来年きれいに咲いた芝ざくらが楽しみですね。



### ふるさと滝上大同窓会

■今年で2回目となる「ふるさと滝上大同窓会」が9月25日（金）サッポロビール園で開催いたしました。滝上町出身者や滝上が好きな方、滝上に縁のある方など、約200人が集まりジンギスカンに舌鼓を打ちながら、ふるさとの思い出話に花を咲かせ大盛況となりました。



### 議会に行こう！

※次の定例会は12月上旬の予定

#### 傍聴

傍聴は議会活動に触れる最も身近な方法です。皆さんの選んだ議員の活動や町政の方針などを是非、ご覧ください。会議当日の受付で簡単に傍聴できますので、役場3階の傍聴席入り口までお越しください。